

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRICOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

CERA

de QUINTIN R. de GAUNA.—VITORIA

Fabricación de velas para el culto.—Sistema bendecido por S. S. León XIII

Marcas registradas: «MAXIMA» «NOTABILI»

Elaboradas ambas con sujeción al Registro de la Sagrada Congregación de Ritos, fecha 14 de Diciembre de 1904.

Estas clases son litúrgicas sirviendo para todos los usos del culto, siendo solo indispensable la «Maxima» para las dos velas que arden en el altar, al decir la Misa y el Cirio Pascual.

Diríjanse los pedidos al depósito para la provincia en esta plaza,

Casa Julián Díez

quien sirve a iguales precios que la fábrica por cualquiera cantidad que se desee, haciendo descuentos según la importancia del pedido.

Se reciben encargos de cirios-blandones y hachas en los tamaños y formas que se deseen.

Incienso lágrima de especial aroma

Vinos puros para consagrar

— Mayor principal. 35 —

Casa de confianza, fundada hace 32 años

BULAS ESPAÑA

Se expenden en la imprenta de este periódico.

Soc. DE

Ibáñez, dentista

Mayor, 36, principal.—PALENCIA

En este acreditado Gabinete, se sigue trabajando con la precisión conocida de su distinguida clientela, practicándose extracciones indoloras, y construyéndose los más modernos aparatos protésicos, como puentes, coronas, etc., en oro y caucho.



GAFAS Y LENTES

Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados, con gran exactitud, a la vista del cliente.

Completo surtido en cristales correctores, de la presbicia, miopía, hipermetropía y operados de cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de doctores oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA, Óptico, Mayor pral., 80, Óptica y Platería.

Cuesta Ceinos

MÉDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca. Construcción de toda clase de dentaduras.—Horas de 9 a 1 y de 3 a 5.

Mayor pral., 94, 2.ª izquierda

Galgo perdido

Se ruega a la persona que encuentre un color pardo, casi negro, con el pecho blanco, avise al núm. 55 de la calle Mayor principal, y se gratificará.

Doctor Tomé Ortiz

ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta de Matriz.—Vías urinarias y secretas. Se aplica el 606 y derivados

De 12 a 4 y de 8 y media a 9 y media noche

Mayor pral., 130 al 136, Palencia

Album de música

Se ha recibido el núm. 12 correspondiente al mes de Abril.

Contiene 16 obras de las más populares de la temporada.

De venta en la imprenta de este periódico.

Precio 50 centimos

terra se pusieron efectivamente de parte de los yanquis. Tampoco el juego equivocado que desplegó Francia en su política marroquí se ha olvidado y se está harto de verse en concepto de lazarrillo para sacar las castañas del fuego en Africa en beneficio de los franceses que luego pagan con una mala razón o con mucha soberbia.

«Apreciamos en todo lo que vale la acogida hospitalaria que muchos alemanes fugitivos de Francia y otros puntos, han encontrado en la guerra del pundonoroso calas»... «Apreciemos pues, en todo lo que vale la acogida hospitalaria que muchos alemanes fugitivos de Francia y otros puntos, han encontrado en la guerra del pundonoroso calas»... «Apreciemos pues, en todo lo que vale la acogida hospitalaria que muchos alemanes fugitivos de Francia y otros puntos, han encontrado en la guerra del pundonoroso calas»...

UNA ESCENA DEL VIA-GRUGIS

Et dicit eis; Ecce homo. Joan., XIX, 6.

Bien convencido estaba Pilato de la inocencia del mansísimo Jesús, porque su vida ejemplar y austera, su continente apacible y reposado, su actitud modesta y humilde, la fuerza incontestable de sus milagros, lo magnánimo de sus doctrinas y el saludable estimulante de su ejemplo, eran parte más que suficientes para convencer y persuadir, atrayendo con irresistible tendencia hacia su sacrosanta Persona todas las miradas y todos los corazones. Sólo una vez vióse profundamente contrariado; cuando los aventureros y mercaderes negociaban en el recinto consagrado del templo; y dice el Sagrado Texto, que, después de echarlos de él a latrazos, es casapafudición y vosotros la hicisteis cueva de ladrones (1).

«Cuando esto supieron, continúa la Escritura, los príncipes de los sacerdotes y los Escribas, buscaban cómo quitarle la vida, porque le temían, por cuanto todo el pueblo estaba maravillado de su doctrina.» (2) Y aquí comienza la maledicencia su campaña de odios y difamaciones; y si el pueblo judío gritó, poseído del mayor entusiasmo, ante los muros de Jerusalén (hosanna las maquinaciones del Sanhedrín le harán muy pronto exclamar, después de seducirle y engañarle miserablemente, ¡crucifige, crucifige eum! Y es que los latigazos del templo llenaron de temor a impúdicos mercaderes, y éstos, para no interrumpir su lucrativo negocio, tenían que embarrancar y corromper al pueblo con invenciones e infamias, hasta el punto de hacer que pidiera para el divino Maestro la más infamante y horrorosa de las penas, la pena de muerte clavado en una cruz. Y como nunca faltan traidores en los grandes acontecimientos humanos, Judas Iscariote, el pérfido discípulo del Señor, le vende por treinta dineros, y hace que sea entregado a los judíos, quienes le conducen al pretorio de Pilato, y allí, después de escarnecerle y abofetearle, le azotan y coronan de espinas. Y en ese estado deplorable, lastimoso y compasivo, Pilato, el juez prevaricador y cobarde, le presenta, para ver de aquietar su conciencia que insistentemente le acusa, en el balcón del pretorio a las trastornadas y enloquecidas turbas, diciendo: «Ecce homo.» ved aquí el hombre; que equivale a decir ¿qué queréis que haga con este hombre manso e inocente? e incontinenti contestan «tolle, tolle.» quita, quita «crucifige eum.» crucifícale.

Es, pues, justo que se hable también de otros neutrales, de aquellos que observan una neutralidad sincera y hacen política neutral franca, exenta de sofismas y subterfugios, ni en favor y sobre todo ni en contra de ninguno y lo que más nos interesa, no en contra de Alemania.

Este país por excelencia es España, cuyo Gobierno y cuyo pueblo, con raras excepciones (radical-socialistas y adoradores de Ferrer) han observado hasta ahora una neutralidad ejemplar oponiendo enérgica resistencia a todas las tentativas de excitar a la opinión pública contra los Imperios Centrales. Increíbles esfuerzos se hicieron desde París y Londres para deslumbrar al pueblo español «hermano» con calumnias de crimenes execrables y mentiras de imaginarias victorias con objeto de hacerlo asediable a los fines de la Entente. Todas las tentativas se estrellaron sin embargo ante el sano sentido de selección, innato del pueblo español, si bien algunos artistas y literatos, que como todos los «intelectuales» solo conocen el militarismo alemán de referencia, han creído preciso colocarse del lado de los pueblos «liberales» Francia e Inglaterra.

No se ha olvidado todavía en España el triste año de 1898, cuando esta nación, cediendo a fuerzas superiores en sumo grado, sucumbió heroicamente en Cuba y Filipinas y solo pudo contar con la simpatía de Alemania, ya que ésta no estaba en condiciones de exteriorizarse sola, mientras la hermana latina, Francia y la magnánima Inglaterra se pusieron efectivamente de parte de los yanquis.

el pueblo, a quien corrompen y engañan, tienen la avilantez de presentarle como aquel juez inicuo, a las seducidas muchedumbres en el balcón de la plaza pública, exclamando como Pilato: «Ecce homo, ¿qué queréis hacer con este hombre?»; y todo, para, después de hacer traición a su conciencia, tener la ruín y miserable satisfacción de verle condenado por un pueblo inconsciente, que se deja seducir por sus adelantados.

Lector, quienquiera que seas: en las luchas de la existencia, forzosamente tendrás que desempeñar uno de estos dos papeles; el papel de víctima, o el de verdugo. ¿Eres víctima? Sufrir y esperar, porque está escrito: «Bienaventurados sois cuando os maldijeren, y os persiguieren y dijeren todo mal contra vosotros mintiendo, por mi causa» (1). ¿Eres verdugo? Teme y no olvides que también escrito está: ¡Ay de vosotros, que de fuera os mostráis en verdad justos a los hombres y de dentro estais llenos de hipocresía e iniquidad! (2).

Y, no hay que darle vueltas, antes que morir desesperados, colgado de un árbol, como Judas, o torturados por los remordimientos de una conciencia culpable, como Pilato; es preferible morir tranquilos, aunque, por decir la verdad, se nos acuse injusta y cobardemente por la pública maledicencia.

MANUEL SALDAÑA PINTO

Cisneros, Abril de 1916.

«El Día», en Madrid

Un gran orador, palentino

Entre los recuerdos gratos de hace muchos años, ninguno tan íntimo, tan cordial y tan efusivo como el que en estos días ha despertado en mi corazón el nobilísimo sacerdote don Rafael Sanz y de Diego.

Don Rafael Sanz y de Diego... ¡qué caramba! Rafael Sanz, a secas, y yo, estudiamos juntos. De esto va a hacer pronto veinte años. Cuatro o cinco cursos vividos bajo el mismo techo, entre mismos claustros y sintiendo los mismos anhelos artísticos, engendraron nuestra amistad, que siempre fue estrecha y siempre será duradera.

La vida nos llevó por distintos caminos; él se hizo cura; yo no sé decir lo que me hice, porque si digo que abogado falto absolutamente a la verdad... Sólo sé que nos separamos. Tenía yo entonces quince años; él tendría catorce. Eramos dos muchachos alegres y ya poetas.

Después, al cabo de otros catorce o quince años, nos volvimos a reunir. Nuestra entrevista primera desde entonces, fué en Alcalá de Henares. Nos floreamos mutuamente, porque sin vernos, nos hemos seguido. Yo he leído sus versos místicos, angélicos, en las revistas religiosas. El ha leído los míos, humanos, en las revistas profanas. El, ha visto críticas benévolas, cariñosas, de mis libros. Yo he visto reseñas entusiásticas, laudables, de sus sermones. Y sin embargo, ni él ha tenido ocasión de hojear mis libros, ni yo la he tenido de escuchar sus sermones.

—Mándame tus libros,—me dijo en Alcalá, al despedirme.

—No dejes de avisarme cuando prediques en Madrid,—le dije, al despedirme de él.

Y en efecto, como buenos poetas, ni yo le he enviado mis libros, ni él me ha avisado nunca cuando predica.

Pero la casualidad, en forma de unos paisanos de ambos, me ha hecho saber lo que Rafael Sanz, por modestia, no ha querido decirme, y una tarde, hace muy pocas, me presenté en la parroquia del Pilar, donde mi antiguo compañero estaba predicando el Septenario de la Virgen de los Dolores.

Sinceramente confieso que, aunque mucho esperaba de Rafael Sanz, mis esperanzas se han visto colmadas. El primer sermón que le he oído, ha versado sobre el conmovedor tema de la calle de la Amargura, considerada en su doble valor, histórico y simbólico.

Rafael Sanz es un gran orador, pero no es un gran orador místico. Es un gran orador religioso, poético, como debió de serlo San Juan de la Cruz, como debió de serlo Fray Luis de León, como lo es hoy en nuestros días el magnífico Rey Soto... Desde que Rafael Sanz empezó a hablar no tejí más que poesía, una poesía suave, delicada, toda perfume, toda sentimiento... Y mientras Rafael Sanz iba formando aquel ramo bendito de pasionarios y de azucenas—las dos grandes flores del dolor y

de la pureza—las viejecitas del templo—las madres—lloraban, y a las jovencitas—las hijas!—se les escapaban, sin querer, los suspiros.

El dolor, expresado en la poesía de Rafael Sanz, era como el que nos causa una espina al coger muchas rosas. Nos llegaba al corazón y le perfumaba. Nos llegaba al alma y la bañaba de rocío.

«Después he oído otras veces, todas las que he podido desde aquella tarde, a Rafael Sanz y siempre le he encontrado poeta. Solamente faltaba a sus oraciones el ropaje musical de la rima, pero los conceptos, las imágenes, las ideas, y sobre todo, los sentimientos, eran poesía, nada más que poesía, una poesía dulce y sosegada, emotiva, dolorosa, muy triste, pero poesía, siempre poesía...»

Y mientras le escuchaba, recordaba yo a aquel muchacho compañero de la niñez, a quien el pequeñísimo momento de quince años ha convertido en un orador maravilloso, que tiene el alma llena de luz y el corazón lleno de perfumes y los labios llenos de versos. Versos de amor y de pureza, versos de versos, que en la silenciosa soledad del templo tienen el aterciopelado rumor de una lluvia de rosas que desciende del cielo.

«Rafael Sanz, al terminar el septenario, ha venido a mi casa y me ha pedido otra vez mis libros.

Yo le he respondido:

—Por no subir ahora al despacho... ¡Yo le los enviaré!

—Bueno, pero no dejes de hacerlo.

—Pierde cuidado. Y tú avísame cuando vuelvas a predicar.

—Yo te avisaré. Estate descuidado.

El sabe que yo no le he de enviar mis libros; y yo sé que él no ha de avisarme cuando venga a predicar. ¿Por qué yo no quiero darle mis libros a Rafael Sanz? ¿Por qué no quiere él que yo escuche sus sermones?

Lo ignoro, aunque lo presumo.

SILVIO

14-4-916.

PARA LOS LABRADORES

Trigo.—Parece más animada la demanda en Castilla, lo que ha motivado cierta mejora en los precios. Ha contribuido a ello las rebajas otorgadas por las Compañías de ferrocarriles.

En Valladolid el precio subió de 63'50 a 63'75 reales fanega para las operaciones al detall. En los demás centros productores las cotizaciones de la semana son: Peñafiel, a 62 reales fanega; Nava del Rey, a 63; Salamanca, a 62'50; Zamora, a 64; en Alba de Tormes, a 62; en Ledesma, a 65; en Burgo de Osma (Soria), a 61; y en Burgos: áliga, a 67; mocho, a 60'50, y rojo, a 60.

Para las operaciones en partidas rigieron los siguientes precios: en Valladolid, a 66'25 reales fanega para la clase superior y a 65 para la corriente; en Arévalo, a 65; en Cantalimpiedra, a 64, y en Rioseco, de 63'50 a 64.

Las harinas se cotizan a 48'50 pesetas los 100 kilos para las clases superiores, a 47'50 para las blancas y buenas, a 46'50 las enteras, a 25 las tercerillas, a 20 las de cuarta y el salvado a 17. La mayor parte de las fábricas están paradas, y las pocas que trabajan lo hacen sólo medio día. Al precio que están los trigos, los molineros no pueden competir con las harinas americanas, que se ofrecen en nuestros puertos a 47 pesetas los 100 kilos.

En Barcelona no se han realizado operaciones. Los trigos nacionales no se cotizan, y los de los Estados Unidos lo hicieron nominalmente, de 40 a 40'50 pesetas los 100 kilos. Procedentes de Buenos Aires llegaron durante la semana 60.857 sacos.

Las harinas sostienen los mismos precios de la semana anterior.

En Valencia también se cotizan en alza los trigos y las harinas. El candel de Castilla vale de 40 a 41 pesetas los 100 kilos; el de la Mancha, de 41 a 41'50; las hembrillas de Daroca, de 39 a 40; el candel de Salamanca, de 38 a 38'75; los trigos extremeños, a 41, y el rubión Gomecello, a 39.

Las harinas: Fuerza, de 48 a 50 pesetas los cien kilos; blancas de Calatayud, a 49; fuerza, de ídem, de 52 a 55, y de la huerta de Valencia, a 44 los 92 kilos.

En Zaragoza rigen los precios siguientes: catalán monte de primera, de 51 a 52 pesetas cahiz; segunda, de 50 a 51; hembrillas de 49 a 50, y huerta, de 48 a 49. Las harinas: fuerte especial, de 50 a 51 pesetas los cien kilos; entrefuerte, de 49 a 50, y blancas, de 48 a 49.

En Francia, el mercado denota cada

(1) Math., V, 11. (2) Ibidem, 18.

(1) Math., V, 11. (2) Math., XXIII, 28.

vez mayor firmeza. Los trigos indígenas no se cotizan por falta de ofertas. Todas las transacciones se realizan con trigos exóticos. Las harinas nacionales valen de 45'25 a 45'50 sobre vagón estación de origen.

También el mercado internacional se muestra más firme que la semana anterior, debido tal vez a que las noticias de Norte América respecto a la próxima cosecha de trigos de invierno no son satisfactorias.

DESDE ANDALUCIA

SEMANA SANTA

Las Procesiones

Si me fijo preferentemente en estas manifestaciones públicas del sentimiento religioso en Andalucía, es porque ellas poseen un hechizo, un perfume que hace amable el dolor, siempre tan odioso a las generaciones decadentes, sensuales e irreligiosas.

Nuestro Padre Jesús Nazareno, como siempre le llama el pueblo andaluz con frase tan amorosa como cristiana, llevando a hombros la cruz o puesto ya en ella, la Dolorosa de pie o sentada junto al santo leño y San Juan Evangelista son las tres figuras que forman las procesiones. Aquí no existen los grupos escultóricos de Murcia, Zamora y otras capitales, y en eso está la especialidad andaluza.

El arte religioso se cifre a ostentar la imagen de Jesús con la mayor perfección técnica posible. Cada provincia y cada pueblo andaluz pone todo su ahínco en grabar la figura dolorida del divino Salvador envolviéndola en leyendas milagrosas al esculpirla o en episodios humanos espeluznantes: de esta aureola no carece ninguna de sus famosas estatuas, y cuenta que con ser de Jesús o la Dolorosa tienen ganada la fama.

Si a lo dicho se añade la túnica, o manto cuajados de pedrería, oro y plata en que rivalizan el buen gusto y la riqueza, quedará en algún modo descrita la sagrada imagen.

Mucho la realzarán los prestigios del arte y de la leyenda popular, pero incomparablemente más realzadas quedan moviéndose procesionalmente entre el mar de cabezas de sus devotos y enamorados.

Entre larguísima fila de encaperuzados, hermanos de la Cofradía, iba Jesús en la cruz. Hizo alto la procesión al gritar una voz saeta!

Entonces desde el balcón en que yo estaba, y por dar me gusto, se arrancó a cantar saetas una niña malagueña de ocho años.

No es de rosas ni clavetes, Que es de espinas punzantes Que le traspasan las sienas.

Después de callados murmullos de aprobación púsose la comitiva en marcha deteniéndose nuevamente al llegar frente a nosotros la Dolorosa a quien entonó las siguientes saetas:

Ya viene la Dolorosa La coronada de estrellas. ¡Ay que triste y afligida Al pie de la cruz aquella Donde Cristo dió la vida!

¿No hay quien me compre este manto Que en venta le traigo puesto Para enterrar a mi Hijo Que en los brazos llevo muerto?

Ya viene la Dolorosa Con el corazón partido De ver a su Hijo muerto Y en el sepulcro metido.

Desgranando saetas la muchedumbre hacen su recorrido las procesiones, dejando en el ánimo de todos dulce melancolía y llanto en los ojos.

La figura de San Juan Evangelista es muy llamativa por ir ella sola con la diestra alargada y el índice señalando a María por donde va Jesús.

El pueblo le contempla como si fuera el guía de la Dolorosa y hace comentarios en voz alta que revelan la sensibilidad exquisita del alma andaluza siempre propicia a la emoción artística.

FRANCO-MAN

Crónica de Barcelona

14 Abril

Duro, señor alcalde.—Como dijimos a nuestros lectores, los tableros y carniceros, en reunión por los mismos celebrada, han acordado aumentar el precio de la carne de buey, fundándose para ello en que los abastecedores han aumentado el precio de las reses.

Y esto, que lo sabía todo el mundo y de ello estaba conocedora hasta la última criada, resulta que lo ignoraban las autoridades.

El alcalde, que se ha mostrado altamente sorprendido, llamó a su despacho al director general de mercaderías y le ordenó, por modo terminante, que a diario le dé cuenta—como está mandado y no se cumplía—de las oscilaciones que sufran los artículos de primera necesidad. Además, el propio señor ha hecho público que agradecerá que por los consumidores, o sea los «paganos», se le

denuncie cuáles son los puestos en que se hace pagar más cara la carne, para en el acto decretar la caducidad de la concesión del puesto.

No nos parecen mal las disposiciones adoptadas por el señor alcalde. Falta, ahora, tan sólo, que lleve las mismas a debido cumplimiento, pues ya sabemos lo que suele ocurrir.

Sin embargo, estimamos que el mal debe atajarse en su origen y al mismo aplicar remedio: pues no basta con tirar contra los expendedores de carne, ya que es lógico y natural que estos aumenten el precio de la mercancía, si han de pagar a mayor precio las reses a los abastecedores.

Persiga el señor alcalde a los acaparadores; reclame el auxilio de las demás autoridades; pida al Gobierno que le preste apoyo; ataje el mal en su origen, y entonces podrá hallar el debido remedio y los consumidores no resultaremos perjudicados y no se nos hará la vida imposible.

Hace muchísimos meses que desde estas humildes crónicas venimos clamando día tras día contra el encarecimiento de las subsistencias todas; la totalidad de la prensa periódica, deja oír, de tiempo, su autorizada voz, pero no se nos escucha, no se nos atiende, y por momentos vemos acercarse el instante en que no podremos atender a nuestra vida.

Haga el marqués de Olérdola cuanto pueda para atajar el conflicto. No se ande por las ramas y vaya al tronco. Y contra este, tire de firme; reclame del Gobierno que prohíba la exportación.

Duro, muy duro, señor alcalde. Los pobres se lo hemos de agradecer.

Proclamación de diputados.—En la Sala de lo Contencioso del Palacio de Justicia y bajo la presidencia del ilustrísimo señor don José Catalá, presidente de esta Audiencia, se reunió ayer la Junta provincial del Censo, para proceder a la proclamación de candidatos.

El acto se realizó sin que ocurriera el menor incidente.

Excepto por lo que respecta a esta capital y a los distritos de Terrasa y Villafraña del Danadés, formularonse una serie de protestas y contraprotestas.

Como resultado del acto ayer celebrado, fueron proclamados diputados por Barcelona, los señores don Alberto Rusiñol, don Luis Ferrer Vidal, marqués de Camps, don Magín Morera, don Antonio Albatull, regionalistas, y don Alejandro Lerroux y don Hermenegildo Ginier de los Ríos, radicales.

Veremos, cuando funcionen las Cortes, qué harán estos señores en el Congreso.

M. F.

(Prohibida la reproducción.)

SUCESOS

Hallazgo de un hombre muerto

Con respecto a la noticia que ayer dábamos a título de rumor, sobre el hallazgo de un hombre muerto, en el término municipal de Villamuriel, hoy convenientemente informados, podemos ampliar detalles con respecto al referido suceso.

Sobre las diez de la mañana del día de ayer, cuando el vecino del referido Villamuriel, Toribio Rey Pajares, se dirigía al campo, fué hallado en el río Carrión, sitio próximo al puente, el cadáver de un hombre que al parecer representaba de unos 45 a 55 años.

El avanzado estado de descomposición que presentaba la víctima, hacía difícil su identificación, pues apenas si se conocían las facciones más principales.

El Juzgado municipal procedió al levantamiento del cadáver y aunque se ignora quién sea el individuo en cuestión, se sospecha por la indumentaria que viste, proceda de una de las provincias de Zamora o Salamanca.

Del cadáver hallado se ha dado conocimiento al Juzgado de Instrucción de esta capital.

Sobre las carnes

Un bando de la Alcaldía

Don Mariano Gallego, alcalde constitucional presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta capital:

Hago saber: Que ordenado en los Reglamentos vigentes para la inspección de carnes, que todas las que se consuman en fresco en la población, procedan de reses que previamente hayan sido reconocidas por el inspector del Matadero, donde deberán ser precisamente sacrificadas las vacunas, lanares y de cerda destinadas al consumo público, con el objeto de que se cumplan estas disposiciones y evitar el frecuente abuso que viene cometiéndose de introducir en la ciudad carnes en condiciones nocivas para la salud pública, he creído conveniente recordar y reproducir las prevenciones adoptadas sobre el particular por esta Alcaldía en bandos anteriores, cuyas disposiciones, con las alteraciones introducidas con posterioridad por la legislación vigente, son como sigue:

1.ª Se prohíbe desde este día la introducción y venta en esta capital de carnes frescas procedentes de toda clase de reses que no hayan sido antes reconocidas por el inspector de carnes y sacrificadas en el Matadero público de esta ciudad, o no se presenten en la forma dispuesta en la R. O. de 12 de Junio de 1901 o con la intervención prevenida en el art. 6.º del R. D. de 6 de Abril de 1905.

2.ª No se permitirá en los fieltos el adeudo de dichas carnes ni el de los despojos de reses cuando no aparezcan cumplidas las anteriores condiciones.

3.ª Las carnes y despojos que no procedan de reses previamente reconocidas por el inspector y no hayan sido sacrificadas en el Matadero de esta capital o con la autorización correspondiente en las casas de los vecinos de la misma si se trata de reses de cerda y no se encuentren en las condiciones expresadas, serán consideradas malsanas y perjudiciales a la salud y por tanto decomisadas e inutilizadas en el acto por los dependientes de mi autoridad.

4.ª Los corderos o lechazos podrán ser vendidos en vivo en la ciudad previo reconocimiento en el Matadero, pero no se permitirá la introducción por los fieltos, sin que en sus conductores y en el ganado de la autoridad municipal, exista enfermedad contagiosa en los ganados del mismo.

El personal del resguardo de consumos y demás empleados municipales quedan encargados de hacer observar y cumplir las anteriores disposiciones. Palencia 18 de Abril de 1916.—Mariano Gallego.

A la memoria de Sor Josefa Cuéllar

Si de cantar alabanzas se tratase, nunca mejor que hoy pudiera hacerse.

Los soldados de Talavera, conocedores del fallecimiento de la Hermana de la Caridad Sor Josefa Cuéllar Amaya, que en vida fué más de veinte años encargada de la Sala militar, prodigando a los enfermos halagos, cariños y consejos piadosos, no abandonándolos ni en sus mayores sufrimientos, antes al contrario, prodigándoles toda clase de consuelos, espontáneamente se presentan en el Hospital propicios a rendir el último tributo de cariño a su inolvidable enfermera.

Dignos son, pues, de todo encomio y alabanza, porque del hombre que sabe sentir y ser agradecido, se puede esperar los mayores sacrificios que la Patria pueda necesitar.

¡Qué orgullo para los que deseamos el bienestar de todos!

Para que en el acto del sepelio no faltasen pruebas de cariño, no sólo fué el soldado el que exteriorizó su modo de sentir, sino sus padres, representados en sus jefes y oficiales, se hicieron, con ellos, partícipes de su pena figurando a la cabeza de los que querían probar de algún modo su reconocimiento por tantos y tantos sacrificios, ya que no de otro modo podían testimoniarlo.

Descanse en paz nuestra inolvidable enfermera, pidiendo una oración que unida a la pobre nuestra, sirva de lenitivo a su alma, gozando de la bienaventuranza eterna.

UN SOLDADO AGRADECIDO

Palencia 18 Abril de 1916.

INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Para mañana a las siete de la tarde, está convocada la Corporación municipal, con objeto de celebrar sesión ordinaria en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de concejales.

Los asuntos que figuran en el orden del día, son los siguientes:

- 1.º Acta de la anterior sesión.
2.º Informes del Arquitecto y Comisión en instancias solicitando permiso para obras particulares.
3.º Resolución del expediente de expropiación de la Ermita de Nuestra Señora del Rosario (vulgo de los Caracoles).
4.º Declaración de prófugos por falta de comparecencia en las operaciones del reemplazo.
5.º Disposiciones.

Esperamos que a la sesión de mañana concurre el suficiente número de señores concejales, en atención a que en la festividad solemne del viernes próximo, no estaría muy en carácter la celebración de esta clase de reuniones por parte del Ayuntamiento, que debe ostentar su representación en todos los actos religiosos que en ese día se verifican.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

Santos Simón, Vicente, Sócrates, Dionisio, mrs.; León IX, p.; Jorge Usmaro, obispo; Rufo, Hermógenes, Cayo, Galata, Expedito, aristónico, Pafnucio, mrs.

Cultos

En la S. I. Catedral a las cuatro de la tarde, Maitines y Leones solemnes cantados por la capilla de la Catedral y coro de seminaristas, bajo la dirección del competente y reputado maestro de capilla señor Castrillo.

En Nuestra Señora de la Calle, Maitines a las cuatro de la tarde.

En San Miguel a las tres y media Maitines solemnes.

En Santa Marina a las cinco y media de la tarde, Maitines solemnes.

En las Agustinas Canónicas, Tinieblas a las cuatro y media.

En San Pablo duodenario de San José.

Misa y Comunion general a las siete para los asociados de San José. Al anochecer el ejercicio del duodenario.

Ayunos y abstinenolas

Todos los fieles que hayan adquirido los sumarios de Cruzada y carnes, solamente están obligados a guardar ayuno el miércoles, viernes y sábado, y abstinencia de carnes, el viernes santo; además, en toda la semana a excepción del referido viernes, pueden promiscuar.

Los que sin ser pobres o legítimamente dispensados por el superior o confesor, no hayan adquirido dichos sumarios, están obligados a guardar ayuno y abstinencia todos los días de semana, no pudiendo tampoco promiscuar.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

BOLETÍN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

D-funciones.—Josefa Guardo Luis, nueve días. M. Antigua, 9; Saturnino Sanz Valdusa, dos años, ídem, 168.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico.

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 799,1.

A las cuatro de la tarde, 896,8.

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 9º 0.

(4 tarde) 18º 2.

Máxima a la sombra, 19º 0.

Mínima 9º.

Dir-cción de viento (8 mañana) N. N. O.; (4 tarde) O. E. O.

Estado del cielo (8 mañana) c. despejado; (4 tarde) c. despejado.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 00.

Viajeros y marcanolas

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron. 203.—Llegaron, 847.

Mercaucías: Gran velocidad; número de expediciones, 82; número de llegadas, 75.

Pequeña velocidad; número de expediciones, 100; número de llegadas, 89.—Toneladas expedidas, 91.—llegadas, 86.

NOTICIAS

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana, los siguientes libramientos:

- Sr. Jefe de Telégrafos, 149'10 pesetas.
D. Eladio Maté, 98 80
» Francisco Pérez, 27'36.
» Luis Gómez, 889'55.
» Emiliano Valderrábano, 866'41.
» Valentín López, 60'45.
» Rafael Peña, 942'35.
» Teógen's Manuel, 584'46.

Por el Rectorado de Valladolid han sido nombrados maestros interinos: De Lores, doña Joaquina García de la Fuente.

De Otero de Guardo, don Froilan Herrero Castillo. De Celadilla del Río, doña Felisa Gómez y Pelayo.

Caja de Ahorros del Banco Castellano VALLADOLID-PALENCIA

Operaciones realizadas durante la primera quincena del mes de Abril de 1916.

Imposiciones. Plas. 182.285,66
Reintegros. » 120.556'01
Saldo a favor de los imponentes en 15 de Abril de 1916. » 4.220.262'05

Nótase en Italia gran calma en el negocio vinícola, ocasionada indudablemente por la dificultad y lentitud de los transportes ferroviarios. Los precios continúan siendo bastante elevados. Las existencias van escaseando.

En el Piemonte se cotizan los vinos corrientes de 75 a 105 libras hectólitro, según clase, y los superiores, de 130 a 125 libras, también hectólitro. En el Véneto, los tintos de buena calidad valen de 75 a 85 libras hectólitro, y los blancos de 60 a 90.

Nuestra estimada paisana la doctora doña Trinidad Arroyo de Marquez, ha sido designada para formar parte de la quinta sección del Segundo Congreso de Ciencias Administrativas.

Reciba la más cordial enhorabuena por la distinción de que ha sido objeto.

Los que están delgados y de mal color porque o no comen bien o no asimilan los alimentos y además no atienden sus quehaceres si quieren cambiar completamente, deben tomar antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

Para el estómago BURLADA la mejor agua de mesa.

Comunica la guardia civil de Frómista que a las seis de la tarde de ayer fue detenido José Arconada Cuesta, de 20 años, electricista, cuyo individuo a las doce de la noche del domingo y a la puerta de la fábrica de harinas «La Concha», agredió al molinero Juan Francorrios, de 21 años, por resentimientos anteriores y al intervenir Primitivo Aragón obrero de la citada fábrica, fué agredido también por aquel, resultando con una herida en una pierna, ocasionada por un disparo de revolver.

Los médicos de dicha villa reconocieron al herido a quien extrajeron la bala. El José ha ingresado en el cárcel a disposición del Juzgado municipal con cinco tiros y una bala recogida de los dos disparadas.

CASA BALCAZAR

MODAS—EQUIPOS. GIJON.—OVIEDO.—PARIS

La representante con el surtido completo, permanecerá en el Grand Hotel hasta el 26 inclusive del actual.

Anoche le fueron sustraídos un reloj de níquel y una cadena de acero, a don Tomás Alcalde Guerra, en un local de la calle Mayor donde se líquida calzado. El ratero no ha sido habido.

En la Inspección de Vigilancia ha dado cuenta esta mañana la familia del niño de seis años Frigidiano Estepar Espina, vecino de Villamediana, que éste se ha extraviado.

DOCTORES ALVARA O Y ALVAREZ OCHULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1 Mayor pral., 101

Llamamos la atención de las autoridades sobre un hecho escandaloso que viene ocurriendo en las inmediaciones de la puerta del Hospital.

Nos referimos al espectáculo inculco que ofrecen unos cuantos chicleos de 10 a 15 años de edad blasfemando horriblemente, los cuales se mofan y burlan de las personas mayores que recriminan su reprochable conducta.

Una mordaza sería el mejor castigo para esos deslenguados sin educación y sin cultura.

El 5 del próximo mes de Mayo, a las once de la mañana, se celebrará en el Parque de Intendencia de Burgos un concurso público con objeto de adquirir los artículos necesarios para las atenciones de dicho establecimiento y sus depósitos anexos de Bilbao, Palencia y Santander.

INTERVENCION LEGAL

La facilita el señor Medina, corredor de Comercio Colegiado, para las operaciones de Préstamos, Descuentos, Créditos con garantía personal y de valores, en las que la exigen el Banco de España y otras entidades de esta plaza.—Barrio y Mier, 14 (antes Carnicerías.)

La Dirección de Agricultura ha ordenado a los Directores de las Granjas y Estaciones enológicas que formulen un plan y presupuesto de enseñanza agrícola ambulante práctica.

Leemos en la prensa de Madrid que una nutrida representación de la Asociación de librería se propone visitar al presidente del Consejo para solicitar del Gobierno la adopción de medidas que produzcan la rebaja del precio del papel.

Desear los peticionarios que se prohiba la exportación a Portugal y a Francia, y que se autorice la importación. Si la rebaja no se consigue, la Asociación está dispuesta a cerrar las casas editoriales, con lo que quedarán en la miseria muchos millares de familias.

Caballeros

Géneros de punto, camisas, calcetines, pañuelos seda, hilo y algodón, bastones, paraguas y completo surtido en corbatas para esta temporada, encontrareis las mejores calidades y precios ventajosísimos en el Comercio de Novedades de Manuel Polo, Mayor, 91.

Esta mañana celebró sesión el Colegio oficial de veterinarios de la provincia.

Hemos recibido el programa de la gran corrida de novillos toros, que organizada por la Asociación de la Prensa de León y presidida por distinguidos señores, se celebrará en aquella capital el 25 de Abril.

Actuarán de matadores los diestros Rafael Rubio (Rodalito) y Basilio Sagarra (Chicuelo).

Ha regresado de Navarra a su pueblo de Abia de las Torres el joven e inteligente profesor de 1.ª enseñanza don Eduardo Martín y Martín, después de haber verificado brillantes ejercicios en las oposiciones a escuelas de niños en las oposiciones a escuelas de niños en las oposiciones a escuelas de niños en Pamplona, habiendo obtenido uno de los primeros números entre los aprobados. Que sea enhorabuena.

En breve publicará el «Boletín Oficial» una circular de la Administración de Contribuciones, dando advertencias a los Ayuntamientos para la formación de los apéndices a los amillaramientos.

El 17 del actual se verificó en la Audiencia el alarde de las caudales que han de ser sometidas a la deliberación del Jurado en el próximo cuatrimestre.

Dr. A. Bustamante, de las Clínicas de Madrid y París, especialista en enfermedades del aparato digestivo y febriles, de 2 a 4; Avenida del General Amor, 3.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción Rafael Espinel, detenido anoche por la policía al entrar en su domicilio.

Dicho sujeto es el presunto autor del incendio ocurrido en el Mercado, de cuyo suceso dimos cuenta a nuestros lectores.

17 de Abril de 1915. Ptas. 681'51
» 1916. » 1.028'87

Diferencia en más... 347'36

Se ha posesionado del cargo de maestro interino de la Escuela nacional de Pozuelos del Rey, don Angel Alonso.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica el ilustrado secretario de Cámara de este Obispado, nuestro respetable amigo don Perfecto Sánchez Boada.

Con tal motivo recibió numerosas felicitaciones, a la que unimos la nuestra, afectuosa y sincera.

INFORMACIÓN TELEFÓNICA DE LA GUERRA

Madrid 18

Nuevo bombardeo de Reims

Comunican de París que nuevamente ha sido bombardeada la ciudad de Reims.

En el frente italiano

Las últimas noticias austriacas dicen que en el frente italiano se desarrollan duelos de artillería.

Ataques violentos

El parte alemán de anoche comunica que las tropas alemanas han atacado violentamente el frente francés entre el Mosa y Douaumont.

Parte francés

Oficialmente dicen de París:

En la noche del 16 al 17 una escuadrilla francesa, formada por nueve aviones, realizó una operación importante de bombardeo en la región de Conflans.

El servicio de sanidad alemán

Un corresponsal neutral, que asistió a la batalla de Verdun desde el lado alemán, escribe al periódico de Berna «Der Bund», entre otras cosas lo siguiente:

De qué modo tan acertado está organizado el servicio de heridos alemán hasta en el detalle más pequeño, de ello he visto un elocuente ejemplo al atravesar de paso una aldea situada en el valle del Mosa.

En la primera bifurcación del camino dentro de la aldea había un cartelón con esta inscripción con letras grandes: «Para heridos leves».

Pero un herido leve podía dejar de ver el cartel, pensó indudablemente el comandante de la localidad o el médico del lazareto.

Así lo pensó y mandó colocar en la próxima bifurcación del camino un segundo cartelón con letras mucho mayores aún: «Prohibido el paso para los heridos leves».

Ahora no podía fallar. El herido leve que no ha visto el primer letrero, se para a leer el segundo, vuelve atrás o pregunta y encuentra la ambulancia central de vendajes o el lazareto de campaña.

Una insignificancia. Ciertamente. Pero una insignificancia que significa algo en campaña, una insignificancia que es un testimonio de la escrupulosidad alemana y de su capacidad organizadora, que en grande contribuye tanto a los éxitos alemanes.

Los raids de los zeppelines

Berlín.—Con el último ataque de los zeppelines a Inglaterra, ha sido visitada por los dirigibles alemanes hasta ahora toda la costa oriental de Inglaterra, desde Dover hasta Edimburgo, esto es, en una distancia de 600 kilómetros en línea recta.

En el frente de Mesopotamia

Informes de procedencia turca participan que sigue desarrollándose la lucha en el frente de Mesopotamia.

Las tropas inglesas que manda el general Percy Lake realizan un desesperado esfuerzo para salvar a las fuerzas del general Townshend.

Los ingleses sufren muchas bajas en los combates que se libran en las dos orillas del Tigris.

La carestía en Inglaterra

En Inglaterra han subido los precios de los medicamentos, como la antipirina, aspirina y otros a 20 o 25 veces más de lo que costaban antes de estallar la guerra.

Prisioneros turcos

Comunican de Londres que el número total de prisioneros hechos por los ingleses a los turcos en la campaña de los Dardanelos, se fija oficialmente en 1.400 hombres.

Noticias políticas

Madrid 18

En víspera de crisis

Los rumores circulados estos días sobre la próxima modificación ministerial, van en aumento.

Asegúrase que el señor Alba continúa en Gobernación y el conde de Romanones desempeñando la cartera de Estado.

Se sabe que el general Miranda abandonará la cartera de Marina.

Confusión

Aumenta la confusión política con motivo de las anteriores noticias.

La cuestión de confianza

Se da como seguro que a fines del mes actual el conde de Romanones presentará al Rey la cuestión de confianza.

Del Consejo de ayer

Cerca de las nueve de la noche terminó el anunciado Consejo de ministros.

Quedó enterado con satisfacción el Consejo del telegrama dirigido por nuestro embajador en Berlín al conde de Romanones, detallando el proceso de las negociaciones que se realizan a favor de la navegación de los buques mercantes españoles.

Acordose que el señor Barroso estudie un proyecto de ley regulando el alcance que pueden tener en la guerra los contratos que se otorgaron con anterioridad a la ruptura de hostilidades.

Por último fueron aprobados varios expedientes.

Ampliación

Aún cuando los ministros nada dijeron, sábase que trataron de la próxima combinación ministerial.

Reunión

La junta Central del Censo se ha reunido hoy con el fin de adoptar resoluciones sobre las actas protestadas.

Comentarios a un discurso

En los círculos políticos de esta corte se ha comentado con gran calor el discurso que en el Círculo maurista de Oviedo ha pronunciado el elocuente orador señor Mella.

DE PROVINCIAS

Madrid, 18

Barcelona

Los periodistas preguntaron al gobernador civil de aquella provincia, don Félix Suárez Inclán, si era cierto que será nombrado ministro de Hacienda en la próxima modificación ministerial, a lo cual contestó que lo ignoraba.

Toledo

Los agregados militares de las embajadas inglesa y portuguesa visitaron ayer la Academia de Infantería y los monumentos de la ciudad.

Conflicto ferroviario

La Asociación ferroviaria de Salamanca-Medina ha acordado ir a la huelga por mayoría de votos.

Intervienen las autoridades para solucionar el conflicto.

ÚLTIMA HORA

Madrid 18

Diez Romanones

Esta mañana el jefe del Gobierno manifestó a los representantes de la

prensa que se preocupaba mucho de la crisis del ramo de construcción.

Se adoptarán medidas encaminadas a conjurar el conflicto.

El precio del sulfato de cobre

En el Consejo de ministros celebrado ayer se acordó, a propuesta del ministro de Hacienda señor Villanueva, no rebajar el precio del sulfato de cobre.

En cambio se darán facilidades a los viticultores para efectuar el pago de dicho artículo.

Las operaciones en Marruecos

También se trató de las operaciones realizadas en la zona de Larache, las cuales tienen más importancia de lo que algunos presumen.

El tema de la crisis

Niegan los ministros que en el Consejo se haya tratado de la crisis.

Esta no se planteará hasta fines del mes, asegurándose limitarse a la provisión de las carteras de Hacienda y Estado, pues se acordó que Villanueva será nombrado p. anhelado en el congreso.

El embajador inglés y los ministros de Portugal y Holanda han acudido al ministerio de Estado a despedirse del conde de Romanones, pues esta noche salen para sus respectivos países con el fin de pasar las fiestas de Semana Santa.

Conferencia

Muy laboriosa ha sido la mañana de hoy para el presidente del Consejo.

Primeramente conferenció por espacio de una hora con el ministro de la Gobernación.

Créese que trataron de las elecciones de Senadores.

Después recibió el presidente al director general de Obras públicas y al señor Roselló.

Acuerdo importante

En el Consejo de ayer acordóse la prohibición absoluta de la exportación de hierro, a fin de solucionar el conflicto de los metalúrgicos.

Estudiarase además la creación de un centro en Madrid para que dedique todos sus trabajos a conseguir que en el interior no falte nunca la materia prima.

Fallecimiento

Ha fallecido el general de brigada señor Escudero.

Fraudo de un empréstito

Hasta el 7 del actual se han suscripto 200 millones en el empréstito ruso, en vez de los 800 que el Gobierno moscovita esperaba.

Los empleados de tranvías ingleses

Dice un periódico de Londres que el Gobierno británico está dispuesto a llamar a filas a los empleados de tranvías si éstos persisten en la huelga.

PRENSA ASOCIADA

INFORMACIÓN MERCANTIL

PALENCIA Abril 18

Trigo de 61 a 62 reales las 92 libras
Centeno a 48 las 90
Cebada a 36 y 37 las 70
Avena a 25 fanega
Yeros a 46
Titos a 41'50
Guisantes a 43
Lentejas a 80
Huevos a 1'35 pesetas docena
Vino tinto a 32 reales cántaro
Tendencia sostenida
Tiempo bueno

Aviso a los herniados (QUIEBRADOS)

NINGUNO que padezca de hernia, por crónica y rebelde que sea, debe desesperarse.

Muchos son los que han probado ven laje y bragueros sin encontrar alivio hasta que su médico les ha recomendado las especialidades de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, y con dicho uso se han curado radicalmente la mayoría de los herniados.

Dicho señor Vidal estará en Palencia el viernes 28 de Abril, hospedándose en el Hotel Central y recibirá a los que deseen curarse de sus hernias.

Nota.—Recibirá también en Valladolid el 29 y 30 en el Hotel Imperial.

Ama de cría

de 22 años, casada, leche de un mes, para criar en su casa; informará en Espinosa de Villagonzalo, Alejandro Martín

ESTÓMAGO

Curación de 4/8 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elizir Estomacal de Sain de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonicifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperacididad, neurastenia gástrica, anemia y cefalea con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiseptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias de mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

Dinero con hipoteca

Se desea colocar una importante suma. Para informes, D. Efigenio Hernández; Ruiz Hernández, núm. 10, piso 1.º, Valladolid.

Recomendamos

a las señoras que deseen lucir las últimas novedades en sombreros, visiten el nuevo establecimiento de la señorita María Agenjo de Lozar, instalado en la calle Mayor pral., 106, entresuelo, en donde encontrarán un abundante surtido a precios económicos.

Grandes existencias en artículos de fantasía para el adorno y reforma de los sombreros usados, que con muy poco gasto y gran prontitud, quedarán como nuevos.

Especialidad en gorritas y sombreros para niños y niñas.

La Nueva Electra

La dueña de este establecimiento, dando más amplitud al negocio, se ha trasladado al piso entresuelo de la misma casa que hoy ocupa, o sea Mayor principal, 69, donde continuará dedicándose a la venta de toda clase de material eléctrico e instalaciones.

Dispone de inmenso surtido y cuenta con personal competentísimo.

LA NUEVA ELECTRA.—Viuda de C. Garrachón, Mayor pral., 69, entríº.

ADVERTENCIA

Rogamos encarecidamente a los señores suscriptores que no se hallen al corriente en el pago de sus abonos, hagan efectivos sus atrasos a la mayor brevedad posible, a fin de facilitar la marcha norma de la contabilidad en la Administración de este periódico.

Si necesita V.

VIDES AMERICANAS

Injertos, Barbados, Estacas injertables ó estaquillas para vivero

debe V. surtirse del

CENTRO VITICOLA DEL BIERZO

Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y solo vende los productos de sus importantes Viveros.

Dirigirse a Don Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León).

Representante en Palencia: Don Eleuterio Arconada Pérez, Marqués de Albaida, núm. 13, 2.º

EMPLASTOS

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO Ó SEA BAYETA ENCARNADA DEL

DR. WINTER



Los Emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter

Curan Catarros de pecho, bronquitis, reumatismo, dolores de pulmones, dolores de costado, dolores de espalda y riñones, lumbago, ciática, calambres, etc., etc.

VENTA: Farmacias y Droguerías

Publicidad recomendada

LABRADORES

Asegurad vuestras cosechas contra el pedrisco en L'ABEILLE (La Abeja). Sociedad anónima de Seguros a prima fija, autorizada para operar en España, por R. O. de 1.º de Abril de 1913.

Capital social suscripto: **Cuatro millones de francos** totalmente desembolsados. **Garantías 12.800.000 francos.**

El seguro de la cosecha es la única tabla de salvación cuando las tormentas descargan sobre los campos. El seguro, si no devuelve al labrador el fruto de la cosecha que perdió, le indemniza, al menos, del valor de ésta, mediante una módica prima, que puede pagar aun después de la recolección.

En el año de 1915 L'Abeylle Pedrisco, ha pagado en España por 560 siniestros que ha sufrido 263.695'20 pesetas de indemnizaciones, cuya relación de siniestrados se detalla en los prospectos de mano.

Agente general en esta provincia, don Daniel de Prado del Campillo, calle de José Canalejas, núm. 33, Palencia.

EL DIA DE PALENCIA

Periodico de información de Castilla

El de mayor circulación de la provincia

Tarifa de esquelas de defunción

	1.ª PLANA Pesetas	3.ª PLANA Pesetas	4.ª PLANA Pesetas
A una columna.	8	6	4
A dos	15	10	7
A dos columnas (larga).	20	15	10
A tres	25	20	15
Media plana.	100	75	50
Plana entera.	150	100	75

Redacción, Administración e Imprenta
Mayor principal, 70

Toda la correspondencia administrativa al
administrador-propietario

ABUNDIO Z. MENENDEZ

Apartado 34.

Telegramas: "DIA"

Teléfono núm. 8

Aguas minerales naturales de CARABANA

Purgantes
depurativas
antibiliosas
y antisépticas



PAQUETES DE PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14, 16 y 24	125, 150, 175, 2 y 250
2.ª marca: Chocolate de Familia. 460 — 14 y 16	150, 175, 2 y 250
3.ª marca: Chocolate Económico. 350 — 16	1 y 125

Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall principales Ultramarinos.



TARJETAS POSTALES

Se ha recibido una nueva colección de 20 vistas de Palencia. Precio de la colección, 90 céntimos. Encuadernada en elegante blok 1 peseta. Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral. 70

Oficial de carretero

Se necesita que esté impuesto en el oficio en el taller de Isaac Gallardo, en Santoyo.

Traspaso

Se hace de una Tienda de Comestibles por no poderla atender su dueño, en sitio céntrico de esta capital. Informarán en esta Administración.

Se vende

Un par de mulas de 6 y 7 años, alzada 7 cuartas 7 dedos, de confianza; en Soto de Cerrato, Salomón Muñoz.

Garbanzos

PARA LA SIEMBRA.—Se venden en el almacén de vinos y frutas, de Miguel Ibáñez.

Ama de cria

Para casa de los padres, primeriza, de 21 años fecha de dos meses; informará María Ibáñez, en Oimos de Ojeda.

HOTEL HERRERA

CARRETAS, 4, PUERTA DEL SOL MADRID. Espaciosa habitaciones para grandes y pequeñas familias, con todo lujo y confort moderno. Servicio de Restaurant a la carta. Comedor de mesas pequeñas separadas. Precios convencionales. Se habla francés. Puerta del Sol Carretas, 4, junto al Ministerio de la Gobernación. Se meñer dans les gares des rabatteurs. Cuartos de baño Timbres Lux eléctricos y Calefacción. Cocina francesa y española. No hace de los calesteros ni corredores en las estancias.

Se venden

Tres vacas de raza y una ternera de 16 meses, juntas o separadas. Razón en Torquemada, Antonio Nieto.

Se venden

800 arrobes de leña de encina para quemar; Gregorio González, Mayor principal, 122, informarán.

Obras publicadas

POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA
«Una familia de bandidos en 1793».
«El secreto de una solterona».
«Vida de S. Franciso de Borja».
«Vida y misterios de la Santísima Virgen», (Rivadeneira).
«El Hermano Pacífico», (Paul Féval)
Se expenden en la Librería Religiosa de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral. 70.

Método

de Solfeo, por D. Hilarión Melava. De venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez Mayor pral. 70 a 1250 pesetas ejemplar.

Balneario de Liérganes

UNICAS AGUAS QUE CURAN LOS CATARROS DE LA NARIZ, BRONQUIOS Y PULMÓN, la predisposición a los mismos y a la tisis.

Magníficas y nuevas reformas en las salas de inhalación y en los hoteles, dotados de instalaciones modernísimas. Telégrafo, teléfono, giro postal, ferrocarril a Santander y garage. Pídase la nueva guía al administrador del Balneario (Liérganes Santander.)

DEVOCIONARIOS

Gran surtido, variadas y elegantes formas, desde los más modestos a los más costosos. No comprar DEVOCIONARIOS sin antes visitar esta casa. Abundio Z. Menéndez, Mayor pral. 70.

¡INCREDIBLE!

Estuches con 50 cartas papel tela *una peseta.*

Inmenso surtido en estuchería de todas clases.

SOLO en la imprenta y papelería de Abundio Z. Menéndez. Mayor principal, 70